
 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

Câmara Municipal de Vereadores de Amaral Ferrador 
Rua Simão Barbosa, 654 – Centro – Amaral Ferrador - RS 

Cep: 96.635-000    Fone/Fax: 51 3670 1144 

 1 

 

ATA DA QUADRAGÉSIMA NONA SESSÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE VEREADORES 
DE AMARAL FERRADOR. 

Aos quatorze (14) dias do mês de maio do ano de dois mil e dezoito (2018), às vinte horas (20h00min), no prédio 
cedido pela Prefeitura Municipal, conforme o Decreto nº 1.703/2011 a Câmara de Vereadores, sob a Presidência do 
Vereador CARLOS RAFAEL SILVA DA SILVA, presentes os Vereadores: Marcio Machado de Vasconcellos e Gilnei 
Ovicki da Bancada do PMDB; Arimar Nunes de Freitas, Lenara Vargas dos Santos, Paulo Sergio da Silva e Suerrer de 
Abreu Coelho da Bancada do PDT, João Carlos Coelho Martins da Bancada do PSDB e Ronivan Fontoura Braga da 
Bancada do PP. Assim reunidos, o Senhor Presidente declarou aberta à Sessão e a seguir colocou em Discussão e 
Votação a Ata da Sessão anterior que foi APROVADA POR UNANIMIDADE. TRECHO BÍBLICO: O Vereador Gileni 
Ovicki leu o Eclesiastes 5: 19: “E a todo o homem, a quem Deus deu riquezas e bens, e lhe deu poder para delas 
comer e tomar a sua porção, e gozar do seu trabalho, isto é dom de Deus”. EXPEDIENTE RECEBIDO: Of; nº. 02/2018: 
O CIVTI SÃO JOSÉ convida para o baile dia 20 de maio as 14 horas no ginásio de esportes de Amaral Ferrador. 
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA: O vereador que esta subscreve requer que, após a tramitação regimental, seja 
encaminhada ao senhor Prefeito Municipal o seguinte pedido de providência: Solicita o patrolamento da estrada 
que dá acesso a propriedade do senhor Acilom, na localidade do Cerro do Cipó. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA: O 
vereador que esta subscreve requer que, após a tramitação regimental, seja encaminhada ao senhor Prefeito 
Municipal o seguinte pedido de providência: Solicita que seja construídos redutores de velocidade na Estrada Geral 
no sentido Encruzilhada do Sul, da antena da rádio São José até a entrada que dá acesso a localidade do Rincão dos 
Vargas. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA: O vereador que esta subscreve requer que, após a tramitação regimental, seja 
encaminhada ao senhor Prefeito Municipal o seguinte pedido de providência: Solicita que seja consertado o aterro 
da ponte perto da propriedade do falecido Oly Souza Martins na localidade da Colônia Santo Antônio. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA: O vereador que esta subscreve requer que, após a tramitação regimental, seja encaminhada ao 
senhor Prefeito Municipal o seguinte pedido de providência: Solicita que seja consertado na ponte perto da 
propriedade do senhor Claudio Czarnecki na Colonia Santo Antonio. PROPOSIÇÃO: O Vereador Paulo Sergio da Silva, 
que esta subscreve, vem após ouvir o Soberano Plenário, propor ao Executivo Municipal que se confeccione um 
busto do Senhor Manoel Joaquim da Silva para ser colocado em lugar público a ser escolhido em acordo entre o 
Poder Executivo e Poder Legislativo. PROPOSIÇÃO: O Vereador Carlos Rafael da Silva, que esta subscreve, vem após 
ouvir o Soberano Plenário, propor ao Executivo Municipal que seja nomeada a Rua Saída para Balsa, para que a 
mesma passe a existir oficialmente ou que a mesma seja considerada como seqüência da Rua João Pereira Borges 
até o limite do zoneamento urbano. ORDEM DO DIA:  EMENDA ADITIVA: Ao Projeto de Lei nº 008/2018 - 
Suplementa verba no valor de R$ 924.994,51 (novecentos e vinte e quatro mil, novecentos e noventa e quatro reais 
e cinquenta e um centavos). EMENDA SUPRESSIVA: Ao Projeto de Lei nº 008/2018 - Suplementa verba no valor de 
R$ 924.994,51 (novecentos e vinte e quatro mil, novecentos e noventa e quatro reais e cinquenta e um centavos). 
PROJETO DE LEI Nº. 008/2018: Suplementa Verba no valor de R$ 924.994,51 (novecentos e vinte e quatro mil, 
novecentos e noventa e quatro reais e cinquenta e um centavos). PROJETO DE LEI Nº. 004/2018: Autoriza o Poder 
Executivo a conceder premiação em dinheiro às equipes vencedoras do Campeonato Praiano 2018 e dá outras 
providências. PROJETO DE LEI Nº. 003/2018: Autoriza a celebração de Termo de Cooperação com o Estado do Rio 
Grande do Sul para a confecção de cédulas de identidade e dá outras providências. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA: O 
vereador que esta subscreve requer que, após a tramitação regimental, seja encaminhada ao senhor Prefeito 
Municipal o seguinte pedido de providência: Solicita o patrolamento da estrada que dá acesso a propriedade do 
senhor Acilom, na localidade do Cerro do Cipó. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA: O vereador que esta subscreve requer 
que, após a tramitação regimental, seja encaminhada ao senhor Prefeito Municipal o seguinte pedido de 
providência: Solicita que seja construídos redutores de velocidade na Estrada Geral no sentido Encruzilhada do Sul, 
da antena da rádio São José até a entrada que dá acesso a localidade do Rincão dos Vargas. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA: O vereador que esta subscreve requer que, após a tramitação regimental, seja encaminhada ao 
senhor Prefeito Municipal o seguinte pedido de providência: Solicita que seja consertado o aterro da ponte perto 
da propriedade do falecido Oly Souza Martins na localidade da Colônia Santo Antônio. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA: O 
vereador que esta subscreve requer que, após a tramitação regimental, seja encaminhada ao senhor Prefeito 
Municipal o seguinte pedido de providência: Solicita que seja consertado na ponte perto da propriedade do senhor 
Claudio Czarnecki na Colonia Santo Antonio. PROPOSIÇÃO: O Vereador Paulo Sergio da Silva, que esta subscreve, 
vem após ouvir o Soberano Plenário, propor ao Executivo Municipal que se confeccione um busto do Senhor 
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Manoel Joaquim da Silva para ser colocado em lugar público a ser escolhido em acordo entre o Poder Executivo e 
Poder Legislativo. PROPOSIÇÃO: O Vereador Carlos Rafael da Silva, que esta subscreve, vem após ouvir o Soberano 
Plenário, propor ao Executivo Municipal que seja nomeada a Rua Saída para Balsa, para que a mesma passe a existir 
oficialmente ou que a mesma seja considerada como seqüência da Rua João Pereira Borges até o limite do 
zoneamento urbano.  TODOS APROVADOS.   GRANDE EXPEDIENTE - Vereador LENARA VARGAS DOS SANTOS: 
Cumprimentou a todos os presentes. Falou das festividades da Semana do Município, parabenizou a todos os 
envolvidos, as escolas que realizaram apresentações, à diretoras de todas as escolas, aos alunos e pais pelas belas 
apresentações. Desculpou-se por não ter podido se fazer presente em todos os eventos e falou dos evento os quais 
esteve presente parabenizando-os. Felicitou a todas as mães pela passagem do dia das mães e em especial a sua 
mãe Zoeni e sua avó Alveni. Ressaltou o trabalho do Secretário André Goriczewski e seus funcionários. Agradeceu 
os poços que foram abertos pela maquina do Governo do Estado. Agradeceu e encerrou sua fala. Vereador 
MARCIO MACHADO DE VASONCELLOS: Cumprimentou a todos os presentes. Iniciou falando das festividades da 
Semana do Municipio dizendo que caberia fazer várias criticas a várias falhas ocorridas, mas que já esteve a frente 
da organização de tal evento e que sabe das dificuldades que se enfrenta então somente parabenizará. Disse 
também que tentou estar presente no máximo de eventos que pode e destacou o jantar da escola Jurema o qual é 
muito contente de ser professor daquela escola e poder acompanhar os trabalhos que estão sendo realizados. 
Falou também do evento do Grupo Renovação o qual pode ajudar, onde teve baile e uma grande movimentação 
durante o dia todo, onde o grupo da terceira idade da sede também esteve presente, e em nome da diretoria do 
Grupo Renovação agradeceu a presença de todos. Disse que não pode participar de alguns dos eventos e que a 
presidência da Câmara procurou enviar representantes em todos eventos mas que em alguns não se pode 
comparecer, mas que não é nenhum problema com nenhuma entidade ou comunidade, pois todos tentaram se 
fazer presentes no máximo de locais possível, dito isto parabenizou ao Secretário Adriano e sua equipe pelo esforço 
de todos em prol da semana de comemorações. Disse que tem duas coisas que lhe chamaram a atenção 
negativamente, e pediu que se retorne com a o Festival da Capela da Canção Nativa, pois sempre ajudou em todas 
as edições e que lhe entristeceu na administração do seu prefeito não ter conseguido realizar, mas que sabe que 
fazia parte do plano de governo do prefeito atual, a manutenção do evento e solicitou que o governo retome este 
projeto, e que junto da Capela que se retome também a invernada Guardiões da Capela que deixou de existir por 
falta de incentivo financeiro da administração, pois não viu nenhum incentivo por parte do atual governo em se 
manter a invernada no município. Disse que ninguém fala mais na invernada que era tão bonito ver os jovens 
participando, fazendo apresentações da nossa cultura gaúcha. Pediu que os vereadores da situação levem estes 
pedidos ao governo municipal. Disse também ter visto o desconforto da Secretária de Educação em ver, na 
apresentação da Banda Marcial da Coxilha, o instrutor estar acompanhando os alunos, ainda sem seu contrato 
assinado para prestar este serviço. E perguntou que incentivo é este que até agora não se tem um instrutor para a 
banda da Coxilha? E que isto não depende da Câmara mas que precisar a Casa estará aprovando o que for 
necessário para se ter este instrutor, pois logo se terá os desfiles de sete de setembro e os alunos precisam estar 
preparados para fazer a belíssima apresentação que sempre fez. Falou da aprovação da suplementação de verba de 
quase um milhão de reais, disse que tudo que se precisava na prefeitura e que não podiam fazer era por culpa da 
suplementação que não havia sido aprovada pelos vereadores. Disse que as explicações dadas pelos vereadores de 
situação e do prefeito sobre o recurso da suplementação não lhe satisfaziam que ele juntamente com os outros 
vereadores de oposição procuraram explicações com outros vários contadores e que somente agora puderam fazer 
emendas e votar o projeto. Com relação a suplementação ainda disse que foi dito no mês anterior que não 
poderiam pagar a folha por causa da suplementação, em seguida pagaram a folha, e que também é dito que não se 
podem pagar diárias, horas extras para os motoristas  da saúde por causa da suplementação. Disse então que agora 
basta, que realizem o que for em prol da comunidade, que contratem quem está esperando para ser contratado, 
como o coordenador do CRAS que foi aprovado para que não se perdessem recursos no município e não foi 
contratado, e que se acabe com a fila de pendências que tem sido atirada para cima da suplementação. Agradeceu 
o momento e encerrou. Vereador PAULO SERGIO DA SILVA: Cumprimentou a todos os presentes. Mandou um 
abraço ao seu Ilson e também mandou abraços as comunidades do Capoeirão, Rincão dos Freitas, Morro Agudo, 
Goiaba e Passo do Tijolo. Mandou um abraço ao seu Almerindo, seu Guri, e disse que irão ainda fazer uma reunião 
do diretório do partido e irão ressurgir e mandou um forte abraço aos pedetistas de Amaral Ferrador em nome do 
seu Lyone. Iniciou dizendo que em trinta e dois anos nunca tinha se sentido tão triste, e disse que tem discussões 
com o vereador Arimar mas que nunca brigaram e que sempre se reúne com ele para conversarem, disse que faria 
uma defesa em nome do PDT e citou: a mãe do vereador Arimar, o seu Tavico, Amaro Nunes, o avô da Zildinha, 
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dona Edna e disse que seria em nome dos companheiros que deram sua vida para defender o PDT e o Lyone para 
criar o município. Disse que viu o companheiro Arimar ser humilhado pela administração e que ele, como 
presidente da coordenadoria do PDT da Costa Doce levará a comissão de ética do partido essa questão, pois não se 
humilha um companheiro o qual ele e sua família são fundadores do partido, disse que vê os vereadores da Coxilha 
brigando para que seus serviços sejam feitos e hoje viu um serviço ser negado para um filho de um dos fundadores 
do PDT. Disse que esta é sua luta dentro do PDT e que só lhe calarão com a morte e que enquanto ele tiver força 
ele estará ao lado do vereador Arimar em nome de sua família pedetista que sempre foi. Disse que nem o prefeito e 
nem o secretário que lhe humilharam não moravam ainda em Amaral quando o Arimar brigava e chorava pelo PDT. 
Disse que recebeu de companheiros pedetistas da Colônia, da Goiaba, da Coxilha que agora eles sabem que o 
vereador Paulo queria era o PDT governando que levou doze anos para ganhar e que ele o vereador Arimar levaram 
muito mais tempo, para ver o que viu hoje, que isto é de doer o coração, mas que isto lhe dá muito mais força para 
lutar e de cada vez mais ser pedetista. Disse ter ficado orgulhoso do PDT quando na reunião com os funcionários do 
hospital uma funcionaria disse que “no tempo do PDT do Lyone nunca havia acontecido isso...” Falou do orgulho 
em ver o Ginásio que foi uma obra realizada no governo do PDT e que se orgulha de ser do partido mais forte do 
município e disse que não será um ou dois que irão lhe calar, e que sua briga é para um partido unido e forte, um 
PDT de pedetistas de verdade e perguntou se será que o partido não tinha gente para colocar nas Secretarias? Será 
que na Goiaba não tinha umas cinco meninas? Será que na Coxilha não tinha um cinco companheiros? Será que em 
Amaral não tinha uma mulher para assumir a chefia do Gabinete? Será que na Colônia Santo Antônio não tinha 
gente para assumir nada na prefeitura, e precisaram ir embora? Disse que não existe mais a história do PDT  e 
convidou o vereador Arimar para não deixar morrer a história do partido, e que todos os adversários respeitam o 
Lyone, disse também que o Lyone, a esposa dele, o seu cunhado, sua irmã, seu irmão e ele próprio estão se 
aposentando e pediu que esqueçam sua família e pediu para que lutem pelo partido que respeita e que os 
adversários respeitam e que esta é sua luta. Disse que lhe dói ver os companheiros indo embora, que lhes deram a 
palavra e depois colocaram adversários em seus lugares, como um que foi para Carlos Barbosa, outra que foi para 
Camaquã e que agora até os serviços estão negando para os companheiros. E dirigiu-se ao prefeito Nato, dizendo 
que ele que é filho emprestado de Amaral, que ele tenha humildade que todos os anteriores tiveram, pois ficou 
marcado nesta semana do município, na abertura das festividades, não tinha no palanque nenhum ex-prefeito e 
que isto nunca tinha acontecido na história do município. Disse que na Casa Legislativa somente o ex-prefeito Lyone 
estava prestigiando e que ele só veio porque era na Câmara. Pediu ao prefeito que não deixe a comunidade dos 
Foles se humilhar pedindo canos para encanar água, pois eles estão indo nos vereadores pedir, pediu para que o 
prefeito doe os canos pois a comunidade ganhou o lugar para tirar a água. E se colocou a disposição para ir junto 
com a Comissão de Saúde até o gabinete para solucionar a questão dos salários dos funcionários do hospital. 
Agradeceu e encerrou seu pronunciamento. 
Em tempo: O Presidente informou a todos que a Comissão de Saúde formada pelos vereadores Ronivan, Lenara e 
Gilnei e acompanhados do vereador Paulo, irão se reunir com o interventor do hospital Dorvalino e o prefeito em 
reunião que será agendada pelo interventor, para falarem sobre a Sociedade Hospitalar São José. Vereador 
RONIVAN FONTOURA BRAGA: Cumprimentou a todos os presentes. Agradeceu o convite da Igreja Evangélica 
Assembleia de Deus para o congresso do circulo de oração. Parabenizou as Soberanas do município, a Rainha 
Andriele, a primeira princesa Laissa e a segunda princesa Tuliana. Parabenizou a todas as escolas do município, ao 
grupo da terceira idade da Coxilha e a todas entidades que participaram dos festejos da Semana do Município. 
Parabenizou também a Marli pela passagem de seu aniversário. Pediu providências novamente com relação aos 
ônibus do transporte escolar do município que estão em situação precária, onde disse ter visto um ônibus com o 
para-choque trazeiro quase caindo, isso sem falar na manutenção do restante e disse que estão todos sucateados, 
apesar do laudo que afirma que estão em condições, mas que seguidamente estão alertando e avisando dos riscos. 
Repetiu o alerta dizendo que os ônibus escolares do município estão em péssimas condições, inclusive com excesso 
de alunos, mas que não se denuncia por saber que os alunos precisam vir para a escola. Disse que se não for 
tomada providências que dará os nomes das linhas e dos motoristas que as fazem. Cobrou também os abrigos nas 
paradas de ônibus, que eram muito pedidos em outras administrações e que nesta ainda não se viu nenhum ser 
construído. Falou também da suplementação, dizendo que parecia que sem este projeto aprovado nada se faria no 
município e agradeceu o contador Marcos Caldera de Camaquã, que veio até a Câmara prestar ajuda aos 
vereadores e deu uma aula sobre suplementação. Disse que depois de muito estudar o projeto, sempre achavam 
que tinha algo errado, mas ouviam o prefeito dizer na radio que a Coxilha não estava sendo calçada porque a 
suplementação não tinha sido aprovada, que havia emendas parlamentares no projeto para isto, e era perguntado 
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sobre o porque não votava o projeto para o calçamento do lugar onde ele mora, e ele sabe as dificuldades que 
todos tem com a poeira e com o barro, mas que depois de estudarem muito o projeto não foi encontrado nem um 
real para este calçamento. Disse que foi falado também que os pagamento de diárias também sairia dessa 
suplementação e que como se não bastasse foi encontrado um valor que lhes causou estranheza e que é quase 
certo que será destinado para devolução e que é por isso que os vereadores precisam ter responsabilidade com o 
que é votado, pois se desconhecem o assunto é preciso estudar e buscar ajuda com quem sabe. Explicou o que é 
superávit que seria uma sobra na previsão orçamentária do ano anterior e que não foi isso que aconteceu, o 
arrecadado foi menor que o previsto. E disse que depois de haver estudado o projeto exaustivamente agora sim 
depois de ter sido feitas as emendas cabíveis o projeto estava apto a ser votado e as emendas feitas são para a 
compra de ônibus para a Educação porque os ônibus da prefeitura estão sucateados. Disse que na suplementação 
tinha um dinheiro do FUNDEB que parte poderia, se o prefeito, quisesse ter dividido entre os professores no final 
do ano como todos os outros sempre fizeram, mas não o fez então que este recurso seja destinado para a compra 
de um ônibus. Disse ainda que o projeto agora está votado, que os vereadores estão muito conscientes do seu 
papel, que não votam nada na pressão e que não adianta ameaçar nas redes sociais, pois cada um buscará seus 
direitos na justiça. Parabenizou a todos os amaralenses pelos trinta anos e pelas festividades. Encerrou o momento 
e agradeceu. Vereador ARIMAR NUNES DE FREITAS: Cumprimentou a todos os presentes. Parabenizou a todas as 
mães pela passagem do seu dia. Parabenizou a todas as entidades que promoveram eventos na semana do 
município, disse que não pode participar de todas mas que ficou sabendo que tudo saiu muito bem. Citou a janta 
da escola da Coxilha  e parabenizou pela organização e beleza das  apresentações e o encerramento, disse que foi 
muito bonito e com bastante gente. Falou das criticas que os vereadores receberam por não estarem presentes em 
todas as festas e disse que não há como em uma semana de festejos estar presente em tudo, pois todos tem seus 
compromissos e que a população quer o vereador trabalhando pelas suas comunidades e não para tirar fotos em 
festas. Disse que foi criticado por que está sempre na prefeitura cobrando serviços para os agricultores, pois se 
elegeu dizendo que sempre defenderia a agricultura e que seria um defensor dos agricultores, e que sempre pediu 
os serviços para os secretários e agradeceu na Câmara pelos serviços realizados, mas que se tem algum Secretário 
que não gosta que ele vá na prefeitura fazer que ele continuará fazendo e que fará os pedidos na Câmara. Então 
pediu ao Secretário André que arrume a estrada do Dinei que a descida está ruim precisando de encascalhamento. 
Disse que está pedindo na Câmara para não ir na prefeitura pois algum secretário pode não gostar e dizer para os 
seus eleitores que ele não deixa o prefeito trabalhar, então ele está pedindo na Câmara. No seu Raul no Capoeirão, 
desce uma água das propriedades do Flavinho e do Rui e abre um valo na estrada e ele pediu  que se faça um 
bueiro. O Jair do seu Josi, dos Foles pediu para que abram a curva próximo ao João Carlos, onde é uma curva muito 
fechada e com mato é perigoso acidentes ali. Disse que tem Secretário que fala dele para os seus eleitores e ele 
quer saber porque a Pokan não vai na Coxilha, no Rincão dos Freitas e nos Foles? Disse que a lista das pessoas que 
precisam está na prefeitura. Disse que nesta lista há muitos PDTs e muitos seus eleitores e por isso não vai, pois se 
fizerem para essas pessoas, de repente nas próximas eleições irão votar para ele e não irão votar no Secretário. 
Disse aos moradores dessas localidade que acha que a maquina não irá, mas que se for ele irá agradecer na 
Câmara, pois quem está cobrando são os agricultores e já que ele não pode entrar na prefeitura para pedir ele está 
pedindo aqui. Pediu também uma melhoria na entrada do Nitinho pois ele também já pediu varias vezes. E 
perguntou se não fazem o serviço porque o Nitinho é PDT também, pois as vezes os vereadoresde oposição pedem 
e não se faz o serviço porque são oposição mas que está vendo diferente, pois não estão fazendo os serviços para 
os PDT. Disse que o secretário que não quiser ser cobrado na Câmara que faça o serviços pois senão ele estará 
cobrando na Câmara na próxima segunda novamente, e que este Secretário respeite os  vereadores quando vão 
pedir alguma coisa e não fale mal do vereador para os eleitores, pois eles contam para os vereadores porque eles 
confiam nos seus representantes, e que tem que fazer as coisas para os agricultores pois o município vive de 
agricultura e que ele continuará defendendo os agricultores pois foi eleito para isto, e pediu para que a Pokan 
apareça na Coxilha, Rincão do Freitas e Foles pois ele sabe dos nomes que pediram e não foi feito. Cobrou também 
o serviço da globo para o Marco Antonio, tem serviço para o Isael, pessoa esta que até falaram de mal dele, e tem 
pessoas que falam demais. Disse que acha que não fizeram o serviço pra ele porque ele é um PDT daqueles que 
defende o partido, que trabalha e faz campanha e que é mesmo caso do Marco Antonio que também é 
companheiro. Disse que concorda que tem que fazer os serviços para todos mas que tem visto muito mais eleitores 
do PDT não serem atendidos do que dos outros partidos. Repetiu que continuará cobrando na Câmara e que não 
pedirá mais para os secretários e se não fizer o serviço ele voltará e cobrará novamente. Agradeceu o momento e 
encerrou. Vereador JOÃO CARLOS COELHO MARTINS: Cumprimentou a todos os presentes. Iniciou cobrando 
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providências com relação a ponte na comunidade dos Foles divisa com a Serrinha, o qual fez pedido de providência 
em março de 2017 e até o momento não houve solução, onde inclusive os moradores fizeram filmagens e postaram 
nas redes sociais indignados. Falou da reunião que tiveram, por intermédio do vereador Paulo, com o prefeito de 
Encruzilhada, onde foi marcado um dia para os dois prefeitos se encontrarem na referida ponte e o de Amaral não 
compareceu, estava o vice prefeito estava La mas ele não tem o poder da caneta. Pediu então que a administração 
se sensibilize com a comunidade e tome providências urgentes sobre a ponte. Falou que recebeu ligações de 
agricultores da comunidade do Rincão dos Freitas que estão com dificuldade de se deslocarem com os maquinários 
grandes para a colheita de arroz e soja, pois a estrada está muito suja, pediu então que a administração roce as 
estradas para facilitar o deslocamento das maquinas entre as propriedades e lavouras. Disse que no Rincão dos 
Freitas também o Cleuto, a Neivinha, o Roger e a Jéssica tem uma terra para ser tirada do lado de sua casa, e que 
sabem que a prefeitura está colocando terra para alguns agricultores que precisam para poderem fazer os 
canteiros, então eles doam esta terra para que tirem do lado da casa, dessa maneira ajudariam quem precisa da 
terra, seriam ajudados e ajudariam a prefeitura, pois esta está passando na frente da propriedade deles  para 
buscar terra em outro local e que já pediram mas não foram atendidos. Pediu um reparo nas lâmpadas de 
iluminação pública em frente as casas do doutor Gilberto e da Lediane e do Ronaldo, na rua Marechal Floriano 
Peixoto, pois tem poste as escuras. Disse que na vila Popular I foi solicitado um conserto num esgoto, o qual até foi 
olhar e estava correndo a céu aberto, disse também que os funcionários chegaram a ir para fazer o serviço mas que 
não terminaram o trabalho e foram chamados para outro local pois ali não era prioridade e os moradores tiveram 
que terminar o serviço. Disse que muito foi criticado no passado as coisas que aconteciam e hoje não se vê 
nenhuma vontade de solucionar os problemas, assim como as ruas como a do lado do galpão do Marcos que está 
em péssimas condições de trafegabilidade. Pediu providências para as ruas das populares. Pediu para que se faça as 
estradas do Morro Agudo depois do Zé Bete, subindo o morro agudo e também as entradas das propriedades que 
estão muito ruins. Falou com relação a semana do município, parabenizou as soberanas eleitas e falou sobre o 
convite que chegou na Casa, um único geral, e que acha que os vereadores não mereceram o privilegio de ter um 
para cada para poderem inclusive acompanhar a programação completa. Disse que é um outro estilo de governar, 
como nunca se tinha visto antes, e como já foi relatado, os ex-prefeitos não participando, ex-vereadores não 
participando. Cobrou o projeto de convênio com a APAE, e perguntou se estão devendo por isso não podem firmar 
convenio. Agradeceu a todos os convites recebidos. Agradeceu a presença do Contador Marcos Caldeira que 
explicou-lhes sobre o projeto da suplementação. Agradeceu e encerrou seu pronunciamento. Vereador  GILNEI 
OVICKI: Cumprimentou a todos os presentes. Disse que não iria se pronunciar, mas ouvindo o vereador Arimar falar 
que foi eleito com o voto dos agricultores assim como ele, disse que no seu Adão no Bom será e foi olhar a estrada 
que foi promessa de campanha do atual prefeito, que a estrada não tem mais como andar nem de trator. Disse que 
no Cerro do Mariano o mato tomou conta, disse que roçaram o Bom Será e esqueceram do Cerro e que também 
tem transporte escolar e não da mais para andar. Disse ao vereador Arimar que a Pokan está na Colônia, e pediu a 
Secretária Manuela que não tire de lá sem terminar os serviços, ele disse que sabe que os serviços do vereador 
Arimar precisam ser feitos mas que na Colônia também precisa. Agradeceu o momento e encerrou. Vereador 
SUERRER DE ABREU COELHO: Dispensou a palavra. Neste momento o Presidente convocou o seu vice-presidente 
para assumir os trabalhos da mesa para que ele pudesse se pronunciar na tribuna. Vereador CARLOS RAFAEL SILVA 
DA SILVA: Cumprimentou a todos os presentes. Falou sobre a semana do meio ambiente, onde a Câmara realizará 
uma Sessão Especial no dia sete de junho as nove horas da manhã onde terá diversos técnicos palestrando sobre o 
assunto e o Comitê de Gerenciamento do Rio Camaquã estará apresentando seu trabalho. Falou também do 
Projeto Câmara Mirim que está  sendo desenvolvido nas escolas municipais e estaduais do município onde serão 
escolhidos os vereadores mirins em cada escola e na segunda dia vinte e um serão diplomados durante a sessão, e 
no dia vinte e três as nove horas da manhã no ginásio de esportes de Amaral Ferrador haverá a sessão especial da 
Câmara Mirim, onde os alunos eleitos serão vereadores por um dia. Destacou o apoio das diretorias das escolas, 
neste importante projeto que ensinará o sistema político brasileiro e municipal para os alunos. Agradeceu também 
o apoio da Secretaria de Educação que ajudará com o transporte dos alunos para a sessão do dia vinte e três. 
Convidou a todos os vereadores para participarem deste projeto no dia vinte e três. Falou sobre as criticas que 
todos os vereadores sofreram no programa informativo da prefeitura, disse que o programa deveria ser para 
informar os contribuintes sobre o que está sendo feito e não para criticar principalmente os vereadores. Disse que 
o vereador Arimar tem razão quando disse que os vereadores foram eleitos para legislar, fiscalizar, ajuda e não para 
estarem em todas as festas tirando fotos. Disse que é claro que todos gostariam de estar em todos os 
acontecimentos mas que nem sempre é possível, e porque que ao invés de irem falar mal dos vereadores não 
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falaram desse projeto que é para a educação? Perguntou também o porque que as pessoas que foram na radio 
falar mal dos vereadores, porque não falaram de quais projetos que ajudaram a desenvolver a educação do 
município? Perguntou o que foi feito pela educação do município enquanto teve oportunidade na Casa para fazer? 
Disse que falar mal de vereador é a coisa mais fácil no mundo, mas apresentar projetos para ajudar a educação do 
município é difícil. Disse que é difícil até de reconhecer o trabalho dos vereadores, que está lutando pela 
agricultura, pedindo melhorias, estradas, de reconhecer o trabalho do vereador que é intermediador dos eleitores 
que precisam. Disse que é muito difícil fazer o que o vereador está propondo fazer, porque a comunidade está 
pedindo para fazer. Parabenizou o vereador Neco pelas palavras, dizendo que o que ele fala é o que tem de ser 
falado e o que a comunidade está pedindo, e que ele tenha a certeza que quem tem o poder de fazer irá falar mal 
dele ao invés de fazer o que foi pedido. Disse que tem que atender os pedidos dos vereadores  pois eles são a voz 
do povo e que é muito ruim quando se tenta colocar a população contra os vereadores, mas a população sabe o 
que acontece e que isto não pode acontecer. Disse que os vereadores sabem o quando é lutado e discutido para 
que as coisas aconteçam dentro do município. Disse que se tinha um projeto de suplementação na Casa de tripla 
interpretação e não foi por acaso que se discutiu tanto tempo e que ainda haverá discussões a respeito desse 
projeto, pois ele teve emendas dos vereadores e assim foi aprovado e que essa emenda terá que ser sancionada 
pelo executivo. Disse que essas emendas são para ajudar a comunidade escolar e a agricultura para não colocar 
dinheiro fora. Falou da reunião que os funcionários do hospital tiveram com os vereadores, e que eles estavam 
achando que a culpa era dos vereadores pelos atrasos do hospital, mas que a culpa é do governo passado e do atual 
que não conseguiram pagar direito, e que resolveu intervir no hospital como se fosse o rei de tudo. Disse que os 
vereadores não tem culpa, que eles somente fiscalizam como é aplicado o dinheiro para não acontecer o que  está 
acontecendo no país, onde o dinheiro some e ninguém sabe onde vai, por isso a fiscalização dos vereadores, e 
assim é com o hospital, foi com a suplementação e com todos os projetos, onde os vereadores estudam, debatem a 
melhor maneira de ajudar a população. Disse que assim vai ser ate o final do mandato, com esse prefeito e com os 
próximos também e que talvez seja até mais fiscalizado nos próximos pois a população está vendo a necessidade 
dessa fiscalização e ainda mais agora que os jovens irão começar a ver essa necessidade de saber onde está sendo 
investido o dinheiro que os contribuintes pagam. Disse ainda que não pessoas irem para um programa pago com o 
dinheiro do povo falar mal de vereador, que essas pessoas se candidatem, se elejam e venham para a Câmara 
debater com os vereadores suas ideias. Disse que tem sido cobrado porque ele como vereador de oposição não ter  
um discurso mais pesado contra o governo, mas que ele acredita que como presidente  é preciso ter mais um 
pouco de calma para que as coisas aconteçam, pois se sem bater de frente está difícil imagina batendo de frente, 
mas que chega o momento que não dá mais, pois os políticos também vivem das suas imagens, de mostrar para a 
população o que tem feito e o que não tem feito, então quando tem muita cobrança negativa frente aos 
vereadores sem que eles tenham culpa, então pediu calma nesse programa informativo da prefeitura ou as  
providências cabíveis poderão estar sendo tomadas dentro de alguns dias. Agradeceu e encerrou. Neste momento 
o presidente reassume os trabalhos da Mesa. -  MOMENTO DE LIDERES – Vice Líder do PDT – vereadora LENARA 
VARGAS DOS SANTOS: Cumprimentou a todos os presentes. Falou das pontes que foram arrumadas no Rincão dos 
Freitas. Falou da ponte na divisa de Encruzilhada do Sul, que está sendo tomada as providências para fazer a parte 
de Amaral Ferrador, a qual foi feito um acordo e que alguém roeu a corda, mas que a parte de Amaral será feita. 
Respondeu ao vereador João Carlos dizendo que a ponte do seu Claudio será consertada. Parabenizou as soberanas 
do município. Agradeceu a todos que estiveram presentes nas festas da semana do município. Disse que as criticas 
sempre terão mas que todos querem o melhor para a comunidade. Encerrou e agradeceu. Líder do PMDB – 
Vereador MARCIO MACHADO DE VASCONCELLOS: Cumprimentou a todos os presentes. Falou da maquina 
escavadeira Pokan, que ela está no município realizando serviços, que deveria ser para todos sem se olhar sigla 
partidária, pois ela veio do governo do Estado, do governo do PMDB, que é para ajudar os que foram atingidos pela 
estiagem e que esta houve em todo o município e não somente em uma ou outra comunidade e que quando 
chegar a hora da máquina retornar ao Estado que a bancada do PMDB fará um pedido de informação para saber 
quem ela atendeu, em quais comunidades ela prestou serviço e a lista de quem pediu e não foi prestado o serviço, 
para se saber se houve alguma perseguição ou direcionamento político para a maquina. Falou com relação ao 
projeto de contratação de professores, motoristas e secretário de escola, que este projeto chegou após o inicio das 
aulas, e que a administração não sabia da necessidade desses profissionais com antecedência, e perguntou se como 
estão criando um cargo não é preciso o impacto financeiro? Disse ao vereador Suerrer que ele fosse até a prefeitura 
mais cedo e trouxesse o impacto desse projeto que ele se comprometia a votar o projeto mas já estava perto da 
reunião, então pediu que para a próxima segunda mandem o impacto que ele dá sua palavra de votar favorável. 
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Disse que os outros projeto aprovados sem o impacto não eram criação de cargos e não aumentava despesa por ser 
as mesmas vagas do ano anterior. Disse que fica espantado pois esses contratos de professor foram aprovados no 
ano anterior e que os professores não foram contratados e que não eram preciso e perguntou o que mudou? Mas 
disse que isso é para complicar, para que os vereadores não votem para que eles não precisem contratar, pois a 
folha já não suporta mais. Disse que se tiver o impacto ele votará e pedirá o voto dos outros vereadores de 
oposição, e se colocou a disposição da comunidade da colônia para conversar. Encerrou e agradeceu. Lider do PP – 
vereador RONIVAN FONTOURA BRAGA: Cumprimentou a todos os presentes. Falou das pontes que estão dizendo 
que estão arrumando em dois dias, e lembrou da ponte dos Foles que acha ser por falta de vontade de fazer, mas a 
comunidade já mostrou o tamanho da indignação deles. Falou da deselegância da vereadora em uma entrevista na 
Rádio onde falou muito da sigla partidária e não na administração, e que acha que deveria ter sido o contrário pois 
a festa era de aniversário do município e não de um partido. Disse ter ficado preocupado, pois recebeu a 
informação de um comerciante que em um final de semana encontrou a porta de seu estabelecimento extravasado 
de lixo, e pediu para solicitar judicialmente ao poder Executivo as imagens das câmeras da prefeitura para 
identificar o baderneiro ou baderneiros que está fazendo este tipo de vandalismo no município, pois não pode-se 
admitir que façam isso na porta de comércios que pagam seus impostos para o município. Lembrou os projetos 
para contratação que foram aprovados e até o momento não foram contratados: fisioterapeuta, veterinário, 
coordenar do CRAS e que até se pode aprovar o projeto dos professores e motoristas e também entrar para esta 
lista. Falou que acha muito ruim a administração ir para a rádio falar da Câmara e parabenizou a atitude do 
vereador Arimar por ter exposto o seu descontentamento com essa situação, pois um prefeito não é dono de um 
município e não deve escolher onde os vereadores devem estar. Disse que dentro deste município muito pouco foi 
usado de seu serviço de motorista concursado, mas que na semana do município foi designado para a Colonia 
Santo Antonio e logo que saiu foi chamado na inauguração da Praça, e que isto é uma malandragem da 
administração. Pediu que se tome providencias quanto aos descontos de INSS que seja realizado os pagamentos 
corretamente pois há funcionários precisando se aposentar e não aparece no INSS as suas contribuições. Agradeceu 
e encerrou. Lider do PSDB – vereador JOÃO CARLOS COELHO MARTINS: Cumprimentou a todos os presentes. 
Registrou a visita dos vereadores de Pelotas Luis Henrique Viana e também o Daniel Trezeciak. Parabenizou as 
soberanas do município, onde sua filha foi a primeira soberana do município, e falou na Tuliana que a poucos dias 
era uma criança e agora estará representando o município, e parabenizou a Andriele, a Laissa e a Tuliana, que elas 
façam um bom reinado e que a administração valorizem elas e as levem em outros municípios. Parabenizou a todas 
as mães pela passagem de seu dia. Agradeceu o momento e encerrou.  PRESIDENTE – Nada mais havendo a tratar, 
o Senhor Presidente encerrou a Sessão convocando os Senhores Vereadores para a próxima segunda-feira no 
mesmo local e horário de costume. Para constar eu Marcio Machado de Vasconcellos 
......................................................... Secretário lavrei a presente Ata que vai assinada por mim, pelo Senhor 
Presidente e demais Vereadores presentes. 
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